
التركيب: 
كل مضغوطة سيتامول ريفا 500 تحتوي على باراسيتامول )أسيتامينوفين( 500 ملغ. 

كل مضغوطة سيتامول ريفا 1000 تحتوي على باراسيتامول )أسيتامينوفين( 1000 ملغ.
آلية التأثير:

تخليــق  تثبيــط  طريــق  عــن  يعمــل  للحــرارة،  وخافــض  فعـّـال  ألــم  مســكن  هــو  الباراســيتامول 
البروســتاغلاندينات فــي الجهــاز العصبــي المركــزي وإلــى حــد أقــل مــن خــال التأثيــر المحيطــي عــن 

ــم.  ــات الأل ــد نبض ــع تولي ــق من طري
مــن المحتمــل أن تأثيــر الباراســيتامول الخافــض للحــرارة ناتــج عــن تأثيــره المركــزي علــى مركــز تنظيم 

الحــرارة تحــت المهاد. 
الحرائك الدوائية:

ــه خــال  ــى ذروت ــز البلازمــي إل يمُتــص الباراســيتامول بســرعة مــن الجهــاز الهضمــي. يصــل التركي
30 دقيقــة  إلــى 2 ســاعة بعــد تنــاول الجرعــة فمويــاً. يتــم اســتقلابه فــي الكبــد ويطُــرح فــي البــول بشــكل 
أساســي مرتبطــاً بحمــض الغلوكورونيــك والكبريتــات. يطــرح أقــل مــن  5% مــن الجرعــة المعطــاة دون 

تغييــر. يتــراوح عمــره النصفــي مــن 1 إلــى 4 ســاعات.
الإستطبابات:

ســيتامول ريفــا هــو مســكن خفيــف للألــم وخافــض للحــرارة ويوُصــى بــه لعــاج معظــم حــالات الألــم 
والحمــى مثــل الصــداع والصــداع النصفــي، ألــم الأســنان، الألــم العصبــي، نــزلات البــرد والأنفلونــزا، 

التهــاب الحلــق، آلام الظهــر، آلام الروماتيــزم وعســر الطمــث.
 مضادات الإستطباب:

- فرط الحساسية تجاه الباراسيتامول أولأي من مكونات المستحضر.
- مرضى الأذية الكبدية والكلوية.

التحذيرات والإحتياطات:
يجب الحذر عند إعطاء الباراسيتامول للمرضى الذين يعانون من قصور كبدي أو كلوي.

الحمل والإرضاع:
الحمــل: تشُــيرالبيانات المتوفــرة عــن اســتعمال الباراســيتامول عنــد النســاء الحوامــل إلــى عــدم وجــود 
تأثيــرات ســمية )تشــوه( عنــد حديثــي الــولادة. يمكــن اســتخدام الباراســيتامول أثنــاء الحمــل إذا لــزم الأمر، 

ولكــن يجــب اســتخدامه بأقــل جرعــة فعالــة ولأقصــر وقــت ممكــن وبأقــل تكــرار ممكــن.
الإرضــاع: يفُــرز الباراســيتامول فــي حليــب الثــدي ولكــن ليــس بكميــة كبيــرة. البيانــات المتاحــة تظُهر أنه 

ليــس مضــاد اســتطباب فــي هــذه الحالة.
القيادة واستخدام الآلات: 

من غيرالمتوقع أن يؤثرالباراسيتامول على المقدرة على القيادة أو تشغيل الآلات. 
التداخلات الدوائية:

الكوليســترامين: ينُقــص الكوليســترامين  مــن ســرعة امتصــاص الباراســيتامول، لــذا يجــب عــدم تنــاول 
الكوليســترامين خــال ســاعة مــن تنــاول الباراســيتامول.

الوارفاريــن: قــد يــزداد خطــر النــزف عنــد اســتعمال الباراســيتامول بشــكل يومــي ومطــول مــع 
الأخُــرى. والكومارينــات  الوارفاريــن 

الكلورامْفينيكول: قد يزيد الباراسيتامول من تراكيز الكلورامْفينيكول الدموية.
ميتوكلوبراميــد ودومبيرِيــدون: قــد يزيــد هذيــن الدوائيــن مــن امتصــاص الباراســيتامول عنــد اســتخدام 

أحدهمــا بشــكل متزامــن مــع الباراســيتامول.
التأثيرات الجانبية:

التأثيــرات الجانبيــة للباراســيتامول نــادرة ولكــن قــد تحــدث فــي بعــض الأحيــان حــالات فــرط الحساســية 
بمــا فــي ذلــك الطفــح الجلــدي. كانــت هنــاك تقاريــر نــادرة جــداً عــن اضطــراب الصيغــة الدمويــة، بمــا 

فــي ذلــك نقــص الصفيحــات الدمويــة.
الجرعة والإستعمال:

الأطفــال 10 - 15 ســنة: مضغوطــة واحــدة مــن ســيتامول ريفــا 500، كل 4 ســاعات حســب الحاجــة 
)كحــد أقصــى 4 مضغوطــات خــال 24 ســاعة(. لا ينُصــح بــه للأطفــال دون ســن 10 ســنوات. 

البالغيــن والأطفــال فــوق 16 ســنة:  1 – 2 مضغوطــة مــن ســيتامول ريفــا 500، حتــى أربــع مــرات 
يوميــاً حســب الحاجــة )كحــد أقصــى 8 مضغوطــات خــال 24 ســاعة(. أو ½-1 مضغوطــة مــن 

ــوم. ــي الي ــرات ف ــا 1000، 1-3 م ــيتامول ريف س
- يجــب عــدم إعطــاء هــذه الجرعــات بشــكل متكــرر، كمــا يجــب عــدم إعطــاء أكثــر مــن 4 جرعــات 

خــال 24 ســاعة. 
- يجب أن لا تتجاوز الجرعة 4 غ خلال 24 ساعة.  

فــرط الجرعــة: مــن الممكــن حــدوث الأذيــة الكبديــة عنــد البالغيــن )فــي حــال تناولــوا 6 غ أو أكثــر مــن 
الباراســيتامول( وعنــد الأطفــال )الذيــن تناولــوا جرعــة تزيــد عــن 150ملغ\كــغ مــن الباراســيتامول(.

ــل  ــيتامول. يجــب تحوي ــن الباراس ــدة م ــة الزائ ــر الجرع ــي تدبي ــوري ضــروري ف ــاج الف ــاج: الع الع
المريــض إلــى المشــفى علــى وجــه الســرعة للحصــول علــى عنايــة طبيــة فوريــة. يسُــتعمل التريــاق »ن 
- أســيتيل سِيسْــتئَين« وريديــاً خــال ٢٤ســاعة مــن تنــاول الباراســيتامول. فــي حــال عــدم وجــود القــيء 

يمكــن أن يعُطــى الميثيونيــن فمويــاً كبديــل مناســب )خــارج المشــفى(.
شروط الحفظ: 

ــي  ــة وف ــل مــن 25 درجــة مئوي ــظ بدرجــة حــرارة أق ــال، يحف ــاول الأطف ــداً عــن متن ــدواء بعي ــظ ال احف
ــة.  ــة الأصلي العلب

التعبئة:
كل عبوة كرتونية سيتامول ريفا 500 تحتوي على 20 مضغوطة ضمن شريطين بليستر.
أو كل كروز سيتامول ريفا 500 يحتوي على 500 مضغوطة ضمن 50 شريط بليستر.

كل عبوة كرتونية سيتامول ريفا 1000 تحتوي على 20 مضغوطة ضمن شريطين بليستر.

سيتامول ريفا
مضغوطات



Composition:
Each Cetamol Reva 500 Tablet contains Paracetamol (Acetaminophen) 500 mg. 
Each Cetamol Reva 1000 Tablet contains Paracetamol (Acetaminophen) 1000 mg. 
Mechanism of Action:
Paracetamol is an effective and antipyretic analgesic. It works by inhibiting the 
synthesis of prostaglandins in the central nervous system and to a lesser extent 
through a peripheral effect by blocking the generation of pain impulses.
It is possible that paracetamol›s antipyretic effect is due to its central effect on the 
hypothalamic thermoregulatory center
Pharmacokinetics: 
Paracetamol is rapidly absorbed from the gastrointestinal tract. The concentration 
in plasma reaches a peak in 30 minutes to 2 hours after ingestion. It is metabolized 
in the liver and excreted in the urine mainly as the glucuronide and sulphate 
conjugates. Less than 5% of the administered dose is removed unchanged. the 
elimination half-life varies from about 1 to 4 hours.
Indications: 
Cetamol Reva is a mild pain reliever and antipyretic and is recommended for 
most pain and fever conditions such as, headache and migraine, toothache, neural-
gia, colds and flu, sore throats, back pain, rheumatic pain and dysmenorrhea.
Contraindications: 
- Hypersensitivity to Paracetamol, or to any other components of the product.
- Patients with liver and kidney damage.   
Warnings and Precautions: 
Caution should be exercised when paracetamol is administered to patients with 
hepatic or renal impairment.
Pregnancy and Lactation:
Pregnancy: Available data on the use of paracetamol in pregnant women indicate 
that there are no toxic (deform) effects in the newborn. Paracetamol can be used 
during pregnancy if necessary, but it should be used at the lowest effective dose, 
for the shortest possible time and as frequently as possible.
Lactation: Paracetamol is excreted in breast milk, but not in large quantities. The 
available data show that it is not contraindicated in this case.
Driving and using machines:
Paracetamol has no influence on the ability to drive and use machines.
Drug Interactions:
- Cholestyramine: The speed of absorption of paracetamol is reduced by cholesty-
ramine,  Therefore, cholestyramine should not be taken within an hour of taking 
paracetamol. 
- Warfarin: The risk of bleeding may be increased when it uses with warfarin and 

   other coumarins in prolonged regular daily.
- Chloramphenicol: increased plasma concentration of chloramphenicol.
- Metoclopramide and domperidone: These drugs may increase the absorption of 
  paracetamol when one of them is used concomitantly with paracetamol.
Side Effects:
Adverse effects of paracetamol are rare but hypersensitivity including skin rash 
may occur. There have been very rare reports of blood dyscrasias including 
thrombocytopenia. 
Dosage and Administration:
Children 10-15 years: 1 tablet of Cetamol Reva 500, every 4 hours as needed 
(with a maximum of 4 tablets in 24 hours). it is not recommended for children 
under 10 years of age.
Adults and children over 16 years: 1-2 tablets of Cetamol Reva 500, up to four 
times daily as needed (up to a maximum of 8 tablets in 24 hours). Or ½-1 tablet 
Cetamol Reva 1000, orally 1-3 times a day.
- These doses should not be given frequently and no more than 4 doses should 
   be given in 24 hours.
- The dose should not exceed 4g in 24 hours.
Overdose:
Hepatic damage can occur in adults (if they took 6g or more of paracetamol) and in 
children (if they took more than 150 mg/kg of paracetamol).
Treatment: Prompt treatment is essential in managing paracetamol overdose. 
The patient should be referred to hospital urgently to obtain immediate medical attention.
The N-acetylcysteine antidote is given intravenously within 24 hours of taking 
paracetamol. If vomiting is not present, methionine may be given orally as a 
suitable alternative (out of hospital).
Storage:
Keep this medicine out of the sight and reach of children. Store below 25°C. Store in 
the original package. 
Packaging:
Each Cetamol Reva 500 carton contains 20 tablets in two blister strips.
Or Each Cetamol Reva 500 Cross contains 500 tablets in 50 blister strips.
Each Cetamol Reva 1000 carton contains 20 tablets in two blister strips.
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